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核
心
提
示 成龙曾有意捐给中国香港政府
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4月7日晚9时，针对网友希望

成龙大哥能够慎重考虑捐赠古建筑
给新加坡的建议，记者电话连线了
成龙的经纪人袁农小姐。

她回应：“成龙大哥这几天工
作一直很忙，暂时安排不出时间接
受媒体采访。有关他要捐赠4间
古建筑给新加坡一事，目前还没有
举行捐赠仪式，整个活动也没有成

行，还只是大哥一种心愿。不过，
令成龙大哥非常感动的是，想不到
仅仅一种表示会引起这么多人的
强烈关注。成龙大哥很感谢观众
和粉丝对他的支持。大哥长期热
爱慈善公益事业，无论做什么事，
都会坚持传播‘和’的正能量，即

‘和平、和谐、和睦、和好’。希望大
家理解！”

成龙欲捐古建筑给新加坡引争议
专家：若是文物，绝对不行
经纪人：尚未举行捐赠仪式

□本报综合报道

近日，著名影星
成龙连发 4 条微博
表示，正在考虑把他
20 年前收藏的 10 间
古建筑中的 4 间送
出国门，捐赠给一

所新加坡大学做
教学之用，更声
称“几乎有冲
动想把其余那
6间也捐给他
们 ”。 成 龙
大 哥 此 言
一出，迅速
引发网友
争议。

在电影
《十二生肖》
中，成龙饰
演的角色四
处寻访文物
送 还 中 国
（网络图片）

4月4日18时许，抵达新加坡
的成龙发微博说：“20年前经人介
绍，我在国内买了10间安徽的古建
筑，本来想找一块地，把老房子重
新建好，让爸妈住。不料，爸妈都
在十几年内相继离开。这些老建
筑是中国建筑艺术的精髓，如果不
摆出来让人欣赏实在浪费。”

成龙为何要将古建筑捐给新
加坡呢？成龙说，10年前，他曾有
意将这些古建筑捐给中国香港政
府，但一直没有谈出结果。几年
前，成龙和一个新加坡朋友谈起这
件事时，“他马上请我跟一位新加
坡官员见面，那位官员马上为我在

新加坡的科技设计大学找到一块
地，好让全世界的学生了解我们中
国的传统文化和古建筑，我随即答
应把10间安徽古建筑中的4间捐
给他们”。

在微博中，成龙还透露了他急
于捐赠的另一个原因：这些徽派木
建筑在仓库中饱受白蚁危害。

成龙在新加坡的投资代理人
管伟强说，成龙决定把这些宝贝
捐给新加坡，是为了替它们找一
个好一点的归宿。这种收藏占地
较大，虽然价值高，但携带不方
便，存在安全隐患，让成龙一直感
到不放心。

成龙要捐徽派古建筑的4条微
博连续发出后，争议四起。在网络
上，除了其粉丝格式几乎一致的“不
管大哥做什么我们都支持”之外，更
多冷静的网友希望成龙大哥慎重考
虑，能够改变主意，让中国的建筑瑰
宝留在中国。

不过，在安徽省黄山市，也有一
些市民对成龙的这一举措表示理
解。他们认为徽派古建筑若能在外

地保存得很好，也是对徽派古建筑、
徽文化很好的传承。

据了解，在古徽州区域内有
1022个古村落，散落着大大小小
6908 幢古建筑及 100多座牌坊。
目前，这些古民居建筑的保护情况
比较令人担忧，由于皖南地区各市
县经济普遍欠发达，相关部门还在
为保护古建筑所需的钱从哪里来而
大伤脑筋。

那么，这些有几百年历史的建
筑是不是文物？成龙能不能以私人
名义把它们赠给其他国家？据报
道，对于这些建筑的具体信息，成龙
没有详述。不过，管伟强曾透露，其
中有7间明清两朝的古屋及古戏台
等，有200年到400年的历史，多为
紫檀木等名贵材料。这批老房子购
自安徽，被拆散后先运到苏州修补，
最后运到香港收藏。

至于价值方面，成龙曾说：“我
想不会有数十亿港元那么多，数亿

港元啦！”据悉，成龙为了修复并清
洗古木，也花了数千万港元。

目前，还没有任何证据证明这
些古建筑是或者不是文物。北京故
宫博物院古建修缮中心主任李永革
说，是不是文物，直接关系到这些古
建筑走出国门的合法性。“如果是，
那就绝对不行。”李永革直言，“像安
徽的徽派建筑和山西的晋派建筑，
各省文物部门都有一个规定，现在
都不许出手了。所以这些东西要是
出国去，恐怕不行。”

能不能捐？有人支持，有人反对

专家：是否为文物关系到出国合法性

成龙的经纪人：还没举行捐赠仪式
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